



Vecinos denuncian presencia de murciélagos en edificios

CHILLÁN. Se trata de condominios ubicados en el sector norte de la comuna. Manifiestan que costo de erradicación es superior a los \$3 millones por bloque.

Héctor Díaz
cronica@cronicachillan.cl

Vecinos de dos condominios de departamentos del sector norte de Chillán, aseguran que enfrentan en dos de sus torres, colonias de murciélagos que han ido en aumento con el paso del tiempo y sin solución definitiva. “No hemos tenido ayuda ni del municipio, ni del Gobierno, menos de la constructora”, expresó Cecilia Palavicino, administradora de uno de los condominios afectados, y que alude que “mala calidad en los materiales de la construcción”, terminaron por ceder espacios para que arribaran los murciélagos.

“Estamos atacados. Es una plaga que anda en los dos condominios de acá. El año pasado los habíamos logrado ahuyentar, y se erradicaron un poco, pero tuvimos una visita del SAG, informándonos que no podemos eliminarlos, porque son especies depredadoras naturales, por lo tanto no los podemos eliminar, ni echar químicos, ni nada, y el costo de erradicarlos nos sale altísimo”, expresó Palavicino, señalando que el costo por edificio llega a los 3 millones 700 mil pesos. “Y eso no lo podemos solventar, pues acá hay muchos chicos que son estudiantes que pagan sus arriendos y gastos comunes con mucho sacrificio. Hay que pedir ayuda al municipio, estamos esperando a ver si



SE TRATA DE DOS CONDOMINIOS AFECTADOS POR LA SITUACIÓN.

nos pueden ayudar porque no tenemos los recursos económicos, pues somos departamentos sociales”, agregó.

Marcela Cuadra, jefa del Departamento de Acción Sanitaria de la Seremi de Salud Ñuble, recalcó que como autoridad sanitaria, su rol es el control y vigilancia del virus de la rabia, el cual es transmitido a las personas a través de la saliva de animales infectados.

“Ante esto, es importante reforzar algunas recomendaciones como cerrar las ventanas durante la noche o instalar mallas para no puedan ingre-

sar estos quirópteros, preocuparse además de la infraestructura del techo sellando grietas para evitar la colonización, mantener a las mascotas inmunizadas con la vacuna antirrábica y evitar que jueguen o tengan contacto con los murciélagos”, dijo la profesional.

En caso de la detección de presencia de murciélagos muertos o moribundos, estos pueden entregarse en dependencias de la Seremi de Salud, “con todos los resguardos necesarios y la precaución de no realizar la manipulación sin los elementos de protección per-

sonal, como guantes, mascarillas y antiparras”.

Finalmente desde la autoridad sanitaria agregaron que “no se recomienda que las personas realicen el manejo de estos animales por el riesgo de contraer rabia. Para esto, se debe contactar a empresas controladores de plagas autorizadas para su erradicación y control, siempre solicitando la asesoría del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG)”.

Este medio intentó obtener una respuesta de la empresa constructora. Al cierre de esta edición, no fue posible.